

Interview de Jacques F. Poos: le Benelux et la coopération en matière de politique étrangère (Sanem, 16 avril 2004)

Source: Interview de Jacques F. Poos / JACQUES F. POOS, Étienne Deschamps, prise de vue : Alexandre Germain.- Sanem: CVCE [Prod.], 16.04.2004. CVCE, Sanem (Luxembourg). - VIDEO (00:07:27, Couleur, Son original).

Copyright: Transcription CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/interview_de_jacques_f_poos_le_benelux_et_la_cooperation_en_matiere_de_politique_etrangere_sanem_16_avril_2004-fr-7b319c88-a8e0-485d-bb63-4af9e46cfc5b.html



Date de dernière mise à jour: 04/07/2016

Interview de Jacques F. Poos: le Benelux et la coopération en matière de politique étrangère (Sanem, 16 avril 2004)

[Étienne Deschamps] Pour revenir sur la question de la coopération politique européenne dans ses premiers temps, dans ses premiers balbutiements, vous souvenez-vous d'un système Benelux à l'époque qui fonctionnait ou qui, au contraire, fonctionnait peu? Y avait-il vraiment, à ce moment-là, une valeur ajoutée de coopération entre les chancelleries des trois pays Benelux dans la prise de position et ensuite dans la prise de décision sur des questions internationales au sein du club européen?

[Jacques F. Poos] Oui, oui. Il y avait un système informel de concertation, même par téléphone, entre les directeurs politiques et les ministres, qui arrêtaient une position avant d'aborder une réunion des Douze ou des Quinze ou des Dix de l'époque. Mais ce n'était pas systématique. Cela se pratiquait pour des questions importantes.

[Étienne Deschamps] Il n'y avait pas de relations personnelles qui facilitaient?

[Jacques F. Poos] Il y a toujours des contacts personnels entre les ministres. Il y en a plus avec les uns qu'avec les autres, évidemment, parce qu'il y a des chimies qui fonctionnent ou qui ne fonctionnent pas. Mais entre les ministres des Benelux et quelle qu'ait été leur couleur, ça a toujours bien marché.

[Étienne Deschamps] Et pensez-vous que ça fonctionne encore aujourd'hui aussi bien ou que ça fonctionnera dans l'avenir aussi bien?

[Jacques F. Poos] Il ne faut pas me poser la question. Je n'y suis plus.